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Le mot du Maire

Ève BUEVOZ

À l'heure où j'écris ces quelques lignes, il paraît malheureusement plus
sage d'annuler la traditionnelle cérémonie des vœux qui permet de nous
retrouver tous chaque début d'année pour un moment de convivialité.

Cette année 2020 restera une année marquante. Nous avons tous subi
de plein fouet cette crise sanitaire, l'angoisse de la maladie pour nous mêmes
et nos proches, le manque de contacts, de libertés. Malgré cette morosité la
nouvelle équipe s'est mobilisée face à cette situation inédite afin de créer du
lien et de la solidarité. Les élus ont pris soin de se présenter en quelques lignes
en pages 3 et 4 de ce bulletin annuel qui vous est proposé sous une nouvelle
présentation, plus complète.

Pour continuer à se sentir bien, permettre à nos enfants de vivre à
Fréterive et accueillir nos nouveaux arrivants dans un cadre agréable envié en
ces temps de confinement, nous devons veiller à préserver notre
environnement et chacun d'entre nous a un rôle à jouer. Par ses actions la
municipalité y contribue. En 2018, nous avons cessé d'utiliser les pesticides, le
désherbage est désormais mécanique depuis deux ans. Pour assurer le
nettoyage des locaux scolaires et périscolaires nous veillons à une utilisation
raisonnée des produits ménagers. Au restaurant scolaire, depuis 2019 nous
avons éradiqué les barquettes plastiques. Nos menus comptent une
composante bio par jour et un jour bio par semaine. Grâce à une importante
rénovation énergétique de nos bâtiments, de notre éclairage public, par le
passage aux leds dans les 3 classes, nous avons réalisé des économies
d'énergie importantes.

Nous avons la chance de vivre en Cœur de Savoie, un territoire
dynamique et déterminé à œuvrer pour l'intérêt de chacun. C'est avec plaisir
et fierté que j'ai rejoint au mois de juillet dernier l'équipe de 10 vice-
présidents de Béatrice Santais, présidente engagée pour un 2ème mandat.
Cette année 2021, je compterai exactement 20 années d’engagement au
service de la commune de Fréterive, 20 années et une belle expérience
acquise aux côtés de Henri Genin, maire de 1989 à 2008 et de Bernard
Reverdy, maire de 2008 à 2014. D'ailleurs connaissez-vous les noms des
syndics et maires qui se sont succédés à Fréterive de 1741 à nos jours ? Nous
vous proposons un petit mémo non exhaustif.

Je ne peux terminer cet édito sans remercier et saluer nos agents, une
équipe fidèle à mes côtés depuis plusieurs années pour certains d'entre eux. Ils
contribuent, j'en suis certaine, à la belle image de notre commune, belle image
confirmée par le témoignage de deux familles de Frétarivots.

Je vous souhaite à toutes et tous une belle année faite d'espoirs, de
projets et surtout d'une excellente santé.
Bien à vous,
EB
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Ça s’est passé en 2020

2020, année au contexte chargé puisque année de l’élection de la nouvelle équipe municipale
perturbée par la crise sanitaire.
Malgré tout, plusieurs chantiers ont été engagés et financés en partie grâce au soutien du
Département.

Réseaux (chemin des Barlettes) :
Rénovation réseau Eau Potable : SIAE de Chamoux, maître d’œuvre
Rénovation réseau Eaux Pluviales : Commune pour un montant de 15

702 € TTC
Enfouissement gaines réseaux secs : Commune pour un montant de

11238 € TTC

Voiries :
Réfection du tapis bitume entre le chemin de la

Forge et le Four : pour un montant total de
42 981.70 € TTC, subventionné à hauteur de
49% par le département;

Colmatages des fissures : secteurs Les Moulins et
Les Fiardières;

Remise en état des barrières des ponts sur
la Bialle à la Fiardière-de-Là et à la Grande
Servaz pour un montant de 1374 €;

La commune a également été concernée par le
chantier de la véloroute V62 qui traverse
notre territoire.

Divers :
Acquisition de 43 luminaires de type LED pour un montant de 14 444 € TTC 

subventionné à 48 % par le département;
Remplacement d'un hydrant au Chef-Lieu près de l'école pour un montant de 

3325 € TTC.

Huisseries :
Remplacement des menuiseries extérieures des bâtiments communaux :

Porte de la cantine-garderie pour un montant de 2832 € TTC;
Porte et fenêtres de la salle du conseil pour un montant de 12 079 € TTC subventionné à
48% par le FDEC.
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• Le petit marché de Fréterive

Dès le début du confinement, quelques élus
disponibles se sont mobilisés pour proposer aux
habitants un marché aux fruits et légumes de saison
sous le préau de l’école, sans oublier le pain et les
fromages. Merci à nos fournisseurs pour leur soutien
(La Grange aux Pains de SPA, le Jardin des Gayots à
SPA et la Grange aux fromages de Chamoux-sur-
Gelon). Satisfaits de ne pas avoir à se déplacer
pendant cette période difficile, les habitants ont
apprécié également les livraisons à domicile ou encore
la mise à disposition des attestations dérogatoires de
déplacements.

• Bonne retraite Dominique

C’est en septembre 2014 que Dominique a débuté son service à
la mairie de Fréterive.

Recrutée au service périscolaire, elle avait pour mission d’assurer
l’encadrement des enfants à la cantine et en garderie. Très
appréciée des enfants pour sa bienveillance et sa douceur, elle a
partagé avec ses collègues ses talents et son imagination dans le
cadre des TAP de 2014 à 2018. C’est toujours avec plaisir et
sourire qu’elle vous a accueillis au secrétariat de mairie jusqu’en
septembre dernier. Elle suivait les dossiers d'urbanisme avec
sérieux. L’heure de la retraite a sonné, Dominique va pouvoir se
consacrer pleinement à ses deux passions, sa famille et la
montagne.

Merci Dominique

• Matinée « j’éco rénov » à Fréterive

La communauté de communes Cœur de Savoie
s’engage à vos côtés pour la rénovation de votre
logement. Avec un objectif de rénovation de 100
logements par an, Cœur de Savoie vous
accompagne sur le plan technique et financier. 35
porteurs de projets ont pu le samedi 3 octobre
aller à la rencontre d’artisans et d’entreprises RGE
(reconnus garants de l’environnement du territoire)
installés dans notre salle des fêtes pour l’occasion.

http://www.coeurdesavoie.fr/renovation.habitat@cc.
coeurdesavoie.fr



Renouveau à l’école cette année dans l’équipe enseignante avec l’arrivée de Nelly Brouillet, à
qui nous souhaitons la bienvenue, et qui a remplacé Pascale Zanutto, (avec 20 CP-CE1-CE2). Les
autres élèves sont répartis entre Fabienne Belloli (24 élèves PS-MS-GS) et Jean-Jacques Dovis
(17 CM1-CM2).

En revanche, rentrée particulière avec la mise en place des protocoles sanitaires dus à la
circulation du Coronavirus devenu malheureusement si familier. Les enseignants et à présent
les enfants de plus de 6 ans à partir du CP portent dorénavant le masque en classe. Cependant,
vu la configuration de l'école, des effectifs et des fratries, il a été décidé de ne pas poursuivre
les rentrées et sorties échelonnées. Les temps forts devenus traditionnels, tels que la fête de
Halloween et le spectacle de Noël n’ont pas pu être maintenus dans leur forme traditionnelle.
Heureusement, l’équipe éducative, le conseil municipal jeunes et l’ASSF regorgent d’idées afin
de s’adapter en proposant des manifestations virtuelles (concours de déguisements, de dessins
de Noël...).

Des travaux sont prévus cette année, si les demandes de subvention de la mairie sont
accordées, afin de garantir une meilleure isolation (fenêtres, façades, porte d’entrée…),
rafraîchir les murs des salles de classe et rénover le préau. M. Dovis va tester avec les élèves le
logiciel ONE, financé par la commune. Il s'agit d'un logiciel type ENT (utilisé au collège) qui
permet de regrouper facilement le travail d'une même classe, et d'avoir pour chaque enfant
une "page" dédiée qui permet de communiquer et de renvoyer le travail plus facilement que
par mail, notamment en cas de confinement.

Les enseignants des deux classes d’élémentaire souhaitent organiser une classe de découverte
en fin d’année scolaire à Guédelon, sur le thème du Moyen Age, mais au vu des différentes
contraintes, pour le moment, rien n’est finalisé. En revanche, les vendanges, comme tous les
ans ont bien pu avoir lieu et Mme Belloli remercie la famille Grisard qui accueille les enfants
depuis maintenant 16 ans ! Ces derniers apprécient énormément cette visite, ils ont vendangé,
mangé du raisin, observé le pressoir en action, visité les caves.

Mme Belloli remercie vivement M. Catella André qui a été le DDEN de l’école pendant de
nombreuses années et qui souhaite céder sa place. Avis aux personnes intéressées.
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FRÉTERIVE, un village qui ne laisse pas indifférent. On y est né, on y reste parfois toute une
vie, c'est le cas de Jacqueline. Parfois, on le découvre au hasard d’une balade, ce fut le cas de
la toute jeune famille de Julien et Coralie. Ils nous racontent à leurs manières leurs histoires,
leurs expériences et nous disent pourquoi ils vivent ici, pourquoi ils y sont venus et s'y
sont installés.
Nous sommes allés à leurs rencontres :

Paroles de Frétarivots

Nés à St Pierre d'Albigny, Jacqueline et Daniel sont un peu la mémoire du village. Ils y ont 
toujours habité, jamais loin l’un de l'autre : Daniel est du Villard d’en haut, Jacqueline du Villard d’en 
bas, d'ailleurs c'est là que j'ai pu la rencontrer, toujours présente dans cette même maison depuis 
quatre décennies. 
 Les événements heureux et les souvenirs y sont très nombreux : comme leur enfance à l'école 
communale, leurs jeux dans le hameau, leur mariage en 1986 devant M. le Maire Jean Carle… 
 Elle qui a connu Robert Rouge, maire de la commune pendant 33 ans, se souvient des nombreux 
vendeurs ambulants dans le village : boulanger, boucher, épicier. Le fruitier passait deux   fois par jour 
pour récolter le lait et fournir beurre et fromage dont la facture était déduite du règlement de fin de 
mois. Ils avaient également à disposition deux épiceries au village, une tenue par l’épouse du forgeron 
taillandier et une près du rond-point qui faisait également bar-tabac-
journaux. C'était le temps où "les ardoises" étaient accordées, 
notamment pour les enfants qui passaient acheter les bonbons en sortie. 
  En fonction des saisons les activités variaient : l'été la matinée 
était consacrée à l'aide aux parents pour la culture du tabac, le ramassage 
du foin ou garder les vaches. L’après-midi, baignade collective dans 
l'étang du village qu’on appelait «la gouille». À l'époque pas de voiture, 
tout se faisait à pied, parfois à vélo. L'hiver, les compétitions de luge 
étaient de mise, partant parfois de la Maserie pour rejoindre le bas du 
villard, et même au-delà de la voie ferrée. Les luges étaient dirigées par des rames à pois (tuteurs 
d'haricots) que l'on appelle aussi "pêchos , étonnant non ? 

«FRÉTERIVE est un village où il fait bon vivre, je ne compte pas le quitter, notre vie est 
définitivement ici».  

 Jacqueline et Daniel 

 " Cela fait maintenant 4 ans que nous avons décidé de poser nos valises 
au cœur de ce paisible village qu'est Fréterive. " 
Pourquoi avoir choisi Fréterive ?  
 " L'ensoleillement, le calme qui y règnent ainsi que la proximité avec la 
nature sont des points indispensables à l'épanouissement de notre famille. 
Tous deux salariés du milieu agricole/aquacole, nous nous sentons comme 
des poissons dans l'eau ici ! 

De plus, nous avons eu la chance d'avoir été merveilleusement bien 
accueillis par les voisins lors de notre arrivée. Des personnes formidables, 
riches par leurs savoirs, sur qui nous pouvons compter à tout moment et en 
toutes situations (et cela va dans les deux sens bien entendu !). 

Par ailleurs, notre petit garçon ayant fait sa première rentrée 
scolaire en septembre dernier, nous avons eu le plaisir de découvrir une charmante école de village 
comme il en reste peu, dynamique et soucieuse des enfants." 
"En bref, plus d'une famille trouverait son bonheur à Fréterive et c'est pourquoi nous souhaitons nous 
y installer définitivement pour pouvoir continuer à faire vivre nos projets". 

Coralie, Julien, Léo (et tous leurs animaux) 
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Rénovation de l’école                                                                                                       

• Peintures des salles de 

classes

• Préau

• Reprise du sous 

bassement de la façade

• Remplacement des 

huisseries

• Entretien des boiseries

Divers

• Entretien annuel de la 

voirie

• Fin de la rénovation du 

parc de l’éclairage public

• Entretien des murets en 

pierres sèches

• Formation des adultes 

volontaires aux premiers gestes 

de secours

• Animations autour du 

patrimoine communal

• Renouvellement du CMJ

• Mise en place du conseil 

participatif.

                                                                                                       

• Peintures des salles de classes 

• Préau 

• Reprise du sous bassement de la façade 

• Remplacement des huisseries 

• Entretien des boiseries 

 

 

 

 

• Entretien annuel de la voirie 

• Fin de la rénovation du parc de l’éclairage public 

• Entretien des murets en pierres sèches 

• Formation des adultes volontaires aux premiers 

gestes de secours 

• Animations autour du patrimoine communal 

• Renouvellement du CMJ 

• Mise en place du conseil participatif. 

Projets 2021
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Patrimoine de Fréterive



Créé en septembre 2019, le CMJ de FRETERIVE, nouvelle instance participative de la
commune ouverte aux jeunes de 10 à 18 ans a proposé de nombreuses animations depuis sa mise
en place. 2020 restera une année bien particulière puisque les nombreux projets inscrits ont dû être
repoussés, voire annulés. Par exemple la matinée nettoyage de la commune en mars, la visite du
Sénat à Paris en juin qui avait retenu tous les suffrages et qui nous promettait des souvenirs
inoubliables.

Néanmoins quelques actions ont pu voir le jour, comme la récolte de bouchons en faveur de
l'association «Cœur 2 bouchons» grâce à l'installation d'un collecteur réalisé par un parent
bénévole, l'installation d'un cendrier aux abords de l'école puis un concours de dessin sur le thème
de la sensibilisation au problème des mégots et des chewing-gums jetés sur la voie publique, un
concours de déguisement Halloween et enfin un concours de poésie et dessins pour noël (voir le
kaléidoscope ci-dessous) qui ont remporté un beau succès.

Nos 14 jeunes terminent leur mandat au mois de janvier 2021, certains choisiront nous
l'espérons de renouveler leur engagement pour un nouveau mandat de 2 ans, mais nous lançons
d'ores et déjà un appel aux nouveaux jeunes intéressés par le CMJ.

Si vous avez entre 10 ans et 18 ans et que vous avez envie de nous rejoindre faites nous le
savoir ! Pour proposer de nouveaux projets et pour le plaisir d'agir pour notre commune, dans
l'intérêt de tous les jeunes. Nous comptons sur vous.
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